

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Ciclista: horrenda muerte"
	"Descalifica Flores a la SEP por aviadores"
	"Panal arremete y acusa a la SEP de difamación"
	"Exige gobernador revisar seguridad en la Refinería"
	"Pemex tiene que verificar instalaciones"
	"Demanda a Pemex revisar instalaciones"
	"Explosión pone en duda seguridad en la refinería"
	"La UAEH acredita la propiedad de Servi Garza"
	"Fiscaliza ASEH sin distinguos partidistas, manifiesta Picazo"
	"Ninguna economía aprueba de balas"
	"Suman ya 462 cesados en PGR"

INSTITUCIONAL

"No se generó información"

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-PT tiene confianza en legalidad del Tribunal Electoral de Hidalgo: El presidente del Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo, Mariano Torres L'estrade confió en que el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) ratificará los triunfos obtenidos por petistas en las elecciones pasadas. El dirigente del PT acompañó a los cuatro ediles electos de su partido a una audiencia de oídas con los magistrados del TEEH, donde presentaron pruebas para no echar abajo los resultados de los comicios municipales que fueron impugnados por supuestas irregularidades. "Con esta certeza de las pruebas que fueron presentadas en estos expedientes, nosotros vamos a darle prioridad a los tiempos, y este fin de semana tenemos la confianza de que mínimo se puedan resolver algunos dos o tres municipios y con esto definir lo que podemos seguir haciendo en los resultados", declaró. Los municipios que fueron ganados por el PT y que fueron impugnados son Ajacuba, Tlaxcoapan, Tetepango y Eloxochitlán; mientras que el partido de la estrella interpuso juicios de inconformidad en Xochicoatlán y Eloxochitlán. Los magistrados tienen hasta el 20 de agosto para resolver alrededor de 37 impugnaciones restante pues 10 ya fueron resueltas, sin que se modificaran los resultados de las elecciones. Sin embargo, el PT no descarta que acudan a los tribunales federales. **Claves-Confía** • "No queremos que en los municipios se inicie la desestabilización social, respetaremos las decisiones de los tribunales", declaró el dirigente estatal del Partido del Trabajo, Mariano Torres L'estrade. • "Lo que ya hemos presentado va a tener muy buenos resultados. Tengo la plena confianza de que los tribunales". **(Misael Zavala, página 11)**

Milenio-PAN Hidalgo rechaza encuestas de página web rumbo al 2012: La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, desmintió que los resultados emitidos por la página de Internet www.eligepan2012.com sean considerados para evaluar a los supuestos candidatos panistas a la presidencia de la República, diputados y senadores, de cara al proceso electoral de 2012. Raimundo Ordóñez Meneses, secretario general del blanquiazul en Hidalgo y quien se desempeña como presidente del Comité Directivo Estatal del PAN de manera temporal, aseguró que los resultados

emanados de dicha página WEB no servirán para evaluar a los futuros candidatos para el proceso electoral de 2012. El panista detalló que es un instrumento que se ha difundido a través de las redes sociales y en el cual militantes, ciudadanos y activos pueden participar e incluso incluir sus propios nombre, pero que no se considera como un método que avale, apoye o este construyendo el Comité Ejecutivo Nacional. "No es una página oficial, no es un sitio que este respaldada por el Comité Ejecutivo Nacional del PAN e incluso ya se ha deslindando de dicho portal, porque no se quiere confundir a la ciudadanía, pero sobre todo porque Acción Nacional será respetuoso de los tiempos electorales", expresó el encargado de la dirigencia panista en Hidalgo. Según el secretario general del blanquiazul, la información que plantea la página de Internet no tiene ningún reconocimiento ni validez para este instituto político en los procesos de selección de candidatos, los cuales se llevarán a cabo de conformidad con los tiempos legales establecidos en el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales. "Acción Nacional continuará respetando sus estatutos y reglamentos partidistas; esencia que siempre ha caracterizado a esta institución. En ese mismo sentido, este lunes el CEN envió un comunicado a diferentes medios para deslindarse de dicha página", finalizó Ordóñez Meneses. El panista dijo que en Hidalgo serán respetuosos del método que se decida a nivel nacional. **(Misael Zavala, página 11)**

Crónica-Sondeo en Internet no delimita a candidatos, apunta Ordóñez: Los resultados de la encuesta publicada en el sitio www.eligePAN2012.com no representan una tendencia para que el CEN del Partido Acción Nacional (PAN) o los consejos estatales definan a los candidatos tanto a diputados federales como senadores, sostuvo el secretario general albiazul con funciones de presidente, Raimundo Ordóñez. El panista sostuvo que la mencionada página web no es oficial y carece de respaldo del CEN albiazul, por lo que estos sondeos no serán un método para seleccionar a sus aspirantes. "No es una página oficial del PAN, no es una referencia exacta de lo que puede llevarse a cabo en una convención, en su momento para elegir a los candidatos habrá un proceso de selección interno y no tendrá nada que ver con ninguna publicación de Internet". Aclaró que los eventuales candidatos del PAN, tanto para diputados federales como senadores, serán elegidos mediante estatutos, así como la publicación de la convocatoria para comicios del 2012. Expuso que este sondeo es un instrumento difundido en las redes sociales, donde militantes, ciudadanos y activos emiten su opinión respecto a los perfiles idóneos para cargos de elección popular, incluida la figura de Presidente de la República. Reiteró que el partido respetará los tiempos electorales establecidos por el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales. **IMPUGNACIONES.** El equipo jurídico del PAN acudirá hoy al Tribunal Estatal Electoral (TEEH), para valorar la actuación de los magistrados, además de que los ex candidatos expondrán sus "alegatos de oídas" y defensa de triunfos. "Hasta hoy tenemos confianza en el Tribunal Electoral, pero una vez que evaluemos todo lo que ha hecho y el actuar de los magistrados, si existe algún indicio o duda de su postura, haremos lo propio con las autoridades, porque no estamos al contentillo de nadie, ni a intereses particulares". **(Gabriela Porter, página 05)**

Crónica-Ratificará TEEH triunfos petistas: El dirigente estatal del Partido del Trabajo (PT), Mariano Torres L´Estrade, confió en que el Tribunal Estatal Electoral (TEEH) ratificará los triunfos en los cuatro municipios donde el Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) impugnaron la elección del tres de julio. Alcaldes electos y abogados petistas tuvieron una entrevista con los cuatro magistrados del TEEH para solicitar su imparcialidad en la resolución de impugnaciones, así como respetar la voluntad ciudadana en las urnas de Ajacuba, Tlaxcoapan, Tetepango y Eloxochitlán, donde el partido de la estrella ganó con amplia ventaja. "Independientemente de los resultados de las impugnaciones, estamos satisfechos con el trabajo del TEEH, estamos en lo que llamamos audiencia de oídas, en donde el equipo jurídico presenten las pruebas que orienten la decisión de los magistrados". El comisionado político del PT, Arturo Aparicio, prevé que este fin de semana resuelvan dos impugnaciones contra del partido de la estrella, por lo que según el resultado valorarán si el equipo jurídico acude a la Sala Regional V de Toluca. **(Gabriela Porter, página 06)**

Síntesis-Desmiente PAN elección de aspirantes en redes sociales: Aclara el dirigente estatal en funciones del Partido Acción Nacional Raimundo Ordoñez Meneses, que los nombres y daros de personas que se han manejado hasta el momento a través de las redes sociales como la pagina EligePAN, no es un instrumento de medición para elegir a los aspirantes a los candidatos para los comicios federales del próximo año. En ese sentido el líder estatal de Acción Nacional, refirió que en días pasados se uso en funciones la página de internet www.eleigepan2012.com con la finalidad de que por medio de las redes sociales para que militantes, ciudadanos y activos pueden participar e incluso incluir sus propios nombre, pero sin que esto se considera como un método que avale, apoye o está construyendo el Comité Ejecutivo Nacional como una forma de apoyar a quienes aspiren a una candidatura. No es una página oficial, no es un sitio que este respaldada por el Comité Ejecutivo Nacional e incluso este ya se ha deslindando de dicho portal, porque no se quiere confundir a la ciudadanía, pero sobre todo porque Acción Nacional ser respetuoso de los tiempos electorales. Así también Ordoñez Meneses, manifestó que toda la información que plantea la página de Internet en referencia, no tiene ningún reconocimiento ni validez para este instituto político en los procesos de selección de candidatos, los cuales

se llevaron a cabo de conformidad con los tiempos legales establecidos en el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales como se ha planteado en todo momento. De igual manera destacó que los resultados emanados de la página de Internet no serán considerados para evaluar a los futuros candidatos para el proceso electoral de 2012, además de reiterar que en su caso tanto la dirigencia nacional como en los estados han señalado que las formas de selección de los aspirantes ser en apego a las normas internas de ese partido. Finalmente Raimundo Ordoñez, refirió que su partido continuar respetando sus estatutos y reglamentos partidistas toda vez que esa es la esencia que siempre ha caracterizado a esta institución además de que no hay otra forma y mucho menos por medio de las redes sociales como se pretenda un cambio de las formas de poder llevar a cabo la elección de los candidatos para los cargos de elección popular del 2012 entre ellos el de Presidente de la República. **(Jaime Arenalde, página 04)**

Criterio-Desconoce blanquiazul su consulta: Aunque las dirigencias estatal y nacional del PAN desconocen las encuestas difundidas en la página de internet www.eligepan2012.com, donde se dejan ver a los "gallos" para encabezar las fórmulas a las siete diputaciones y la senaduría, en Hidalgo, estos parámetros se dispararon. Tal como publicó Criterio la semana pasada, en la encuesta aparecía con votaciones precarias; sin embargo, a su cierre el pasado domingo, aumentaron más de 50 por ciento, como el caso de la senaduría, donde había 451 y cerraron con mil 100 sufragios electrónicos; en el Distrito VI, Pachuca, pasó de 109 a 386 votos. En el caso de la senaduría, en menos de una semana, la actual delegada del IMSS en Hidalgo Marisol Vargas Bárcenas, obtuvo 219 votos que la colocaron del tercer al primer lugar con un total de 281 votos, desplazando a la ex candidata a la gubernatura, Xóchitl Gálvez. Otro caso que llama la atención, es el que se da en el Distrito VI, donde el ex presidente del PAN en Pachuca, Juan Carlos Robles Acosta, de la nada apareció en la lista llegando al primer sitio con 178 votos, desplazando a su ex homólogo estatal Gonzalo Trejo Amador quien pasó de 39, a 104 votos. **PAN DESACREDITA PÁGINA WEB** Al respecto, el secretario general en funciones de presidente del PAN en Hidalgo, Raimundo Ordoñez, refirió que los resultados de esa página de internet "no serán considerados para evaluar a los futuros candidatos para el proceso electoral de 2012". No obstante a raíz de su publicación y difusión, a través de las redes sociales y de los teléfonos celulares, varios líderes del PAN en Hidalgo, como Robles Acosta y Jorge Lugo, han agradecido las preferencias. **(Antonio Alcaraz, página 05)**

Criterio-Confía PT en el tribunal: Para que no se presenten desestabilizaciones sociales en municipios impugnados al PT, su líder estatal Mariano Torres L'estrade confió en que los magistrados del Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH) sabrán resolver los casos. Se podrían dar movimientos en Huautla y Xochicoatlán, indicó, municipios que impugnó el PT donde la diferencia fueron mínimas. "No queremos que en los municipios se inicie la desestabilización social porque no es correcto. Vamos a respetar las decisiones aunque sabemos que con lo presentado, vamos a tener un buen resultado", expresó. Lo anterior, al salir de una audiencia con los cuatro magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH). **Segunda opción:** El líder de PT en Hidalgo aseguró que esperaran a que se desahoguen los casos de impugnación; en caso de no ser favorecidos, los llevaremos al Trife. **(Antonio Alcaraz, página 05)**

Criterio-Denunciará Jaciel Mendoza a Aldo Molina: Ya que Aldo Molina Santos sigue "usurpando" la Secretaría General del PRD en Hidalgo, Hugo Jaciel Mendoza Hernández, líder estatal de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN), volverá a denunciarlo ante la Comisión Nacional de Garantías y Vigilancia (CNGV) para que en definitiva deje el cargo. Derivado de una denuncia QP/HGO/855/2010, donde acusan a Molina Santos de impedir la afiliación de militantes del PRD en la comunidad Santa María Temaxcalapa, Tenango de Doria, el pasado 15 de julio se resolvió cancelar la membresía del perredista. "Al atribuirse seguir siendo el secretario general del PRD en Hidalgo, está incurriendo en usurpación de funciones, por lo cual haremos la denuncia respectiva ante el órgano correspondiente, que es la CNGV", expresó Mendoza Hernández. Respaldado por Pedro Porras Pérez, presidente del PRD, Molina Santos señaló hace una semana a Criterio que él seguía siendo el secretario general. Asimismo acusó a la actual secretaria nacional del PRD, Dolores Padierna, y al mismo Hugo Jaciel de "orquestar un show" para su declive político en el estado, ya que él es gente del senador José Guadarrama, líder del Frente Democrático Hidalguense (FDH). **AVIADORES:** En otro tema, Hugo Jaciel Mendoza Hernández tachó de "esquiroles, aviadores y parásitos del sistema" a Guadarrama Márquez y Molina Santos, quienes, dijo, aparecen en la lista de comisionados publicada por la SEP. "Solicitamos a las autoridades competentes que tomen cartas en el asunto y que se ponga a trabajar a que viven a expensas de los impuestos", indicó. **(Antonio Alcaraz, página 04)**

EL Independiente-Panal y PT exigen a magistrados resoluciones apegadas a la ley: Los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Nueva Alianza exigieron a los magistrados del Tribunal Estatal Electoral local resuelvan las impugnaciones relacionadas con la elección de alcaldes conforme a la ley. En el transcurso de este martes, representantes de los partidos políticos se manifestaron días antes de que se lleve a cabo la segunda sesión pública que podría celebrarse este fin de semana. Se prevé que en esa sesión los magistrados del Tribunal Electoral local resuelvan las 33 impugnaciones restantes del proceso electoral municipal pasado. El primero en manifestarse fue el

dirigente estatal del Partido Nueva Alianza Fernando Flores Pérez, quien exigió al Tribunal Electoral resuelva conforme a la ley la impugnación correspondiente al municipio de Xochicoatlán. Después de la marcha en la que se manifestaron en contra de una posible solución política en su contra, el presidente electo de Xochicoatlán Felipe Juárez Cuevas señaló que no deben dejarse presionar para tomar decisiones. El líder panalista agregó que serán respetuosos de la decisión final, ya que son un organismo que respeta las instituciones, por lo que confían en el Tribunal Electoral del Estado, cuyos magistrados actuarán con imparcialidad. Por otra parte, también acudió al tribunal un grupo de perredistas de Chapulhuacán, entre ellos el diputado del Partido de la Revolución Democrática Julián Meza Romero, quien pidió analizar y evaluar todas las pruebas y respetar la decisión ciudadana. Mariano Torres Lestrade, di-rigente del PT, pidió a los magistrados actuar con imparcialidad y total independencia a la hora de resolver las impugnaciones que derivaron de la elección de ayuntamientos. Acudirán a sala regional Otro de los actores políticos que acudió ayer al tribunal fue el presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Pedro Porras, quien adelantó que impugnarán la decisión de los magistrados locales y llevarán a la sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación la elección de alcalde en el municipio de Juárez. La razón es que la diferencia entre el PRI y el sol azteca en ese municipio fue de tan sólo ocho votos. Tras las primeras 10 sentencias que no modificaron el mapa electoral que trajo consigo la elección del 3 de julio, Pedro Porras consideró que por el momento la línea de los magistrados es no "meterse en broncas", pero se pronunció por esperar las próximas resoluciones del tribunal. Los perredistas ven posibilidades de revertir el triunfo priista en Chilcuautla y Chapulhuacán, agregó. Además, "los 10 municipios que nos impugnaron vamos a defenderlos con todo lo que tenemos a nuestro alcance". Tales declaraciones fueron hechas luego del encuentro de la dirigencia estatal del PRD con el presidente del Tribunal Electoral de Hidalgo Alejandro Habib Nicolás, a quien señalaron que no hay elementos suficientes para anular la elección de alcalde de Metztlán. Como parte de la impugnación en este municipio, los priistas incluyeron declaraciones del párroco de la iglesia, quien afirma que fue amenazado para invitar a votar a favor del alcalde electo, quien es acusado de utilizar propaganda con imágenes religiosas. **(Miguel Ángel Carrasco, página 06)**

El Independiente-Nueva Alianza y miembros del SNTE reclaman al ISSSTE mal servicio: Simpatizantes del Partido Nueva Alianza (Panal) y miembros de la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) se manifestaron frente a la delegación del ISSSTE por mal servicio y falta de personal, pero nunca solicitaron reunirse con el delegado Alberto Jonguitud Falcón. Alrededor de las 11 de la mañana una caravana recorrió diversas avenidas de la capital hidalguense. En los vidrios de los autos llevaban pintadas consignas como "Auditoría al ISSSTE", "Ampliación de servicios", "Por la torre de especialidades" y "Fuera Jonguitud", se plantaron frente a la delegación y posteriormente partieron hacia la plaza Juárez. En entrevista, el delegado señaló que a pesar de que se manifestaron frente a las oficinas desde donde despacha, en ningún momento solicitaron reunirse con él, por lo que no tuvieron contacto. El delegado del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) reconoció que por inconvenientes de presupuesto federal la institución se mantiene con problemas, como la falta de la torre de especialidades, enfermeras, médicos especialistas y medicamentos, pero dijo que poco a poco se han solucionado. Señaló que no han pensado en acudir a solicitar recursos del gobierno estatal ni del SNTE para solventar en la entidad el problema que atraviesa la institución y de manera generalizada, ya que sus carencias son reflejo de las nacionales. Reconoció que las manifestaciones que han hecho los desahuciados han sido de forma respetuosa y por ello, dijo, los tomarán en cuenta y atenderán en la medida de sus posibilidades. **(Crystal García, página 04)**

El Independiente-Onésimo Serrano se destapa para diputación federal priista: Al afirmar que buscará ser candidato a una diputación federal, el dirigente de la Confederación Nacional Campesina (NC) Onésimo Serrano González aseguró "que la caballada del PRI esta gorda y sigue pastando" rumbo a la elección presidencial de 2012. Tengo mi corazoncito: No me descarto... tengo mi derecho y tengo mi corazoncito, declaró el también legislador local priista, quien señaló que por el momento no ha definido cuál sería el distrito electoral donde competiría. Entrevistado al finalizar la toma de protesta de la dirigencia del Congreso Agrario Permanente (CAP), Serrano González negó que haya "datos cargados" en el próximo proceso interno priista para elegir candidatos, ya que "todos tienen posibilidad de participar". Cuestionado sobre la postura del senador Manlio Favio Beltrones, que podría impedir una posible candidatura del ex gobernador de Hidalgo Miguel Osorio Chong a la cámara alta, el legislador tricolor declaró que la decisión es de los órganos internos del partido. Todos los priistas "intervenimos en las decisiones, el partido tiene documentos claros y un consejo político nacional y estatal donde se dará el proceso de selección de nuestros candidatos". Aquí "no hay quien define ni quien perdona, aquí decidimos todos", agregó el cenecista. En contraste con las declaraciones del diputado priista Jorge Rojo García de Alba, Onésimo Serrano refirió que tricolor superó la votación de elecciones anteriores y respaldo el trabajo del dirigente Omar Fayad Meneses. Respeto a Rojo: respecto a la postura del legislador federal que puso en duda el desempeño de Fayad al frente de la dirigencia estatal del partido, dijo que "es una declaración de él, es su manera de pensar". El PRI "tiene una cartera enorme de aspirantes, hay talento, prestigio de muchos de los que se mencionan", agregó el diputado local. **(Víctor Valera, página 02)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Crónica-Impugnaciones arbitradas por TEEH carecen de argumentos: Los últimos resolutiveos del Tribunal Estatal Electoral (TEEH), donde fueron confirmados los triunfos de la jornada del tres de julio en 10 municipios, carecen de argumentación jurídica y poca complejidad en los juicios de impugnación, manifestó el representante de la coalición *Hidalgo nos une* ante el IEEH, Ricardo Gómez Moreno. No obstante, reconoció que los magistrados valoraron correctamente las impugnaciones presentadas en San Bartolo Tutotepec, Tezontepec de Aldama, Juárez Hidalgo, Tlanalapa, Lolotla, San Salvador, Nopala, Agua Blanca, Molango y Pacula, "no representaron mayores problemas jurídicos". Respecto a Lolotla, donde *Juntos por Hidalgo* ganó, la coalición PRD-PAN pretendía anular seis casillas; sin embargo, resultó improcedente para el TEEH, por lo que valorarán si acuden a la Sala Regional V en Toluca. **(Gabriela Porter, página 05)**

Plaza Juárez-Tribunal Electoral promete trabajar con imparcialidad: Luego de la primera sesión del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo, donde se resolvieron 10 juicios de inconformidad de la elección de ayuntamientos del pasado 3 de julio, Alejandro Habib Nicolás, magistrado presidente de este organismo, afirmó que todo se ha resuelto como siempre, en total imparcialidad. Señaló que el tribunal se ha mantenido con las puertas abiertas para escuchar los alegatos de todos los actores, ex candidatos y representación de partidos políticos; "hemos recibido gente de todos los partidos políticos, ha venido el PRI, el Partido Acción Nacional, del Partido de la Revolución Democrática", además de Nueva Alianza y del Trabajo. Indicó que en este procedimiento se encuentran asuntos delicados, como es el caso de Xochicuatlán que debe ser revisado con lupa y el de Huautla donde se manejan algunas anomalías en las boletas y que para llegar a una conclusión deberán hacerse las diligencias de muestreo correspondientes. Habib Nicolás resaltó que lo más importante de todo "es que lo que se nos venga a decir aquí en el Tribunal electoral, tanto en sus escritos como en sus alegatos orales tenga el sustento y las pruebas necesarias". Precisoó que para que el TEEH pueda resolver un asunto se necesitan pruebas; "si no todo se queda en un dicho y en buenas intenciones y no podemos resolver conforme a sus intereses, son fundamentales sus pruebas", indicó. Subrayó que el Tribunal se encuentra estudiando todos los asuntos, por ello adelantó que el próximo jueves o viernes se tendrá otra sesión plenaria en la que se resolverán aproximadamente otros 12 asuntos, para ir avanzando con igual número de municipios. El magistrado presidente mencionó que para conocer qué municipios estarán en aptitud de resolver los magistrados del Tribunal Electoral en la siguiente sesión, se deberá estar pendiente de la convocatoria que se emita en esta semana. En cuanto a la resolución de ayuntamientos como Pachuca, Mineral de la Reforma, Tulancingo, Huejutla, Ixmiquilpan y Tula; expuso que ya se les ha dado las primeras revisiones, sin embargo los asuntos muy grandes, por lo voluminoso del número de votos y de las pruebas que se ofrecen, se terminarán de resolver entre el 8 y 20 de agosto, es decir que serán de los últimos asuntos por ver. Finalmente Alejandro Habib anunció que de esta fecha hasta el 20 de agosto, límite para resolución del total de los juicios de inconformidad presentados ante este tribunal, se tendrán entre tres y cinco sesiones más. **(Natalia López, página 05)**

Plaza Juárez-Revisar protocolos de seguridad en refinería, exige Olvera Ruiz: Francisco Olvera Ruiz, gobernador del estado, afirmó que lo que ocurre al interior de la refinería de PEMEX no es competencia de la administración estatal, su labor se limita a colaborar en materia de protección civil en el caso de siniestro. Luego de la explosión registrada el sábado pasado, que tuvo como saldo la muerte de tres personas, el mandatario estatal fijó su posición, dijo que es momento de que se revisen los protocolos de seguridad, a fin de establecer si algunas de las instalaciones ya cumplieron con su tiempo de vida útil. "Es el momento de pedirles que revisen en qué condiciones tienen la planta, en menos de tres meses es el segundo siniestro del que tenemos noticia" Manifestó que en el tema de la refinería, la competencia de gobierno del estado sólo se limita al aspecto de protección civil, "nos convertimos en coadyuvantes cuando requieren apoyo, como fue en el caso de la explosión, donde estuvimos pendientes con los servicios hospitalarios y proporcionamos el helicóptero para el traslado". Olvera Ruiz refirió que en una contingencia como la explosión, quien toma el control de la situación es el ejército "Tienen sus propias reglas, son zonas decretadas como federales que tienen su propia normatividad". Aclaró que en el caso de la población que vive en la zona perimetral, sí corresponde a gobierno del estado preservar su integridad. **(Nadia Mejía, página 03)**

Criterio-Acuden partidos ante magistrados del TEEH: Desde boletas mal impresas, hasta actuaciones fuera de la ley cometidas por personal del Instituto Estatal Electoral (IEE), fueron algunas de las irregularidades que manifestaron ayer los abogados de los partidos políticos a los magistrados del Tribunal Electoral de Hidalgo. Desde temprana hora, cientos de vecinos de Xochicuatlán, simpatizantes de la coalición Juntos por Hidalgo viajaron hasta la capital para demandar sea respetado su triunfo de cuatro votos de diferencia logrado el 3 de julio. Después, fueron atendidos los petistas, que acompañaron a sus dirigentes estatales, para exponer sus temores y hablaron de su defensa legal para preservar sus triunfos y tratar de conseguir otros. A su vez, los integrantes de Nueva Alianza habrían de realizar también

una visita para exponer cada uno de sus casos, en esto que se ha denominado las "audiencias de oídas", que son actos de apertura, según dijeron. Los petistas, encabezados por su dirigente Mariano Torres, pormenorizaron que en Huautla las boletas electorales no brindaban certidumbre a los electores, porque en la parte trasera las planillas estaban inscritas de manera irregular. Los propios magistrados compartieron que ese criterio ya había sido expuesto "en un caso sin antecedentes", lo que hará un juicio difícil. Otro de los casos peculiares es Xochicoatlán, en donde la diferencia entre partidos apenas fue de cuatro votos y donde los demandantes, en este caso el PT, acusaron que sin razón alguna se realizó el cómputo, cuando se debió llamar a nuevas elecciones. Los defensores legales indicaron que al haber empate, no había un segundo lugar que pidiera voto por voto. Ya en el cómputo, encontraron dos paquetes abiertos y pese a los reclamos, funcionarios del IEE ordenaron que se abriera para el conteo de boleta por boleta, dando por resultado que entre esas cajas, había una que tenía un rayón involuntario en el margen que hizo que fuera invalidado y con ello comenzar a realizar la diferencia de cuatro votos entre el primero y el segundo lugar. Por su parte, Pedro Porras Pérez, dirigente del Partido de la Revolución Democrática, dijo que así como se están dando las sentencias en el Tribunal Electoral local, se tendrán que ir hasta los juzgados federales. A su vez, Fernando Flores, de Nueva Alianza, dijo que hay confianza en el trabajo de los magistrados del tribunal y que en cierto momento en caso que no exista confianza en sus sentencias, tendrán que ir a las instancias correspondientes, tanto para defender sus triunfos como buscar otros en donde no existe certidumbre en los resultados. **Casos:** Huautla será uno de los casos más difíciles, porque la lucha fue muy pareja y detectaron que las boletas carecen de la certidumbre necesaria. En Xochicoatlán, la diferencia son cuatro votos y acusan que violentaron dos urnas en el conteo. Existe el claro interés de que la democracia crezca en Hidalgo, dijeron los magistrados electorales del tribunal local. **(Jorge Martínez, página 04)**

El Independiente-Anuncia Tribunal segunda sesión pública para desahogar impugnaciones: El magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo Nicolás Habib aseguró que el viernes o sábado se llevará a cabo la segunda sesión pública para seguir con la solución de impugnaciones derivadas de la jornada municipal pasada. Habib Nicolás adelantó que esta misma semana continuará con la resolución de las impugnaciones promovidas por los distintos partidos políticos y sus coaliciones, aunque no dio fecha exacta. Explicó que faltan más de 30 expedientes por resolver, por lo que tendrán que reanudar lo antes posible y trabajar arduamente para sacar adelante el restante antes de que se venza el plazo. Dijo que faltan más de 30 expedientes por analizar y resolver; ante esto, las sesiones tendrán que reanudar- Habib dijo que faltan 30 expedientes por resolver DOUGLAS JUÁREZ se cuanto antes y trabajar a marchas forzadas. Además, adelantó que duran-te la siguiente sesión los magistrados podrían resolver de 10 a 15 impugnaciones, dependiendo de qué tan extensos sean los archivos. Aseguró que Pachuca es uno de los municipios con mayor volumen de documentación, por lo que posiblemente aún no sea abordado esta semana, sino hasta la siguiente, pues su extensión impide su estudio en poco tiempo. **(Miguel Ángel Carrasco, página 06)**

PLANO ESTATAL

Milenio-Gobierno y CAP acuerdan pacto social al campo: El Congreso Agrario Permanente (CAP) en Hidalgo y el gobierno del estado firmaron el "Pacto Social por el Campo Hidalguense", convenio en el que la administración local se compromete a impulsar el desarrollo de la agricultura en la entidad. Ayer se llevó a cabo la ceremonia de la renovación estatal del CAP hidalguense, en la que se nombró a Martha López Ríos, líder local de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), como la nueva coordinadora, en sustitución de Juan Carlos Ramírez Díaz, líder de la Central Campesina Cardenista (CCC), quien entregó el cargo y rindió su informe de labores. Como invitado al evento, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, tomó protesta a López Ríos y, aprovechando la ocasión, firmó el documento de compromiso con las organizaciones campesinas que forman parte del CAP en la entidad. La dirigente campesina destacó que el "Pacto Social por el Campo Hidalguense" se basa en los siguientes ejes rectores: Derechos de los Campesinos; Soberanía y Seguridad Alimentaria; Presupuestación a la Inversión Pública; Defensa el Patrimonio Rural; Políticas Públicas Diferenciadas; Prevención ante el Cambio Climático; Regulación en los precios de los energéticos; Educación, Participación e Inclusión Social. La nueva coordinadora también instó al titular del Ejecutivo estatal a pedir a los diputados federales y a sus homólogos en la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) a promover este tipo de pactos en todas las entidades del país y a frenar los altos precios de los energéticos y para que se designen mayores recursos en el presupuesto de egresos del próximo año. Así mismo pidió fomento a la agricultura de traspatio y la solución a conflictos pendientes desde hace años en la entidad y en la creación de una Reserva Alimentaria Estatal y un Centro de Capacitación Campesina y Rural uso de nuevas tecnologías. López Ríos también convocó los diputados locales, representados en el evento por el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra; y el presidente de la Comisión de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural Sustentable, Onésimo Serrano; a trabajar en una Ley de Desarrollo Rural Sustentable y en una Ley de Alimentación lo más pronto posible. La nueva coordinadora resaltó que las políticas del campo han fallado en el país, pues el 46 por ciento del alimento que se consume en México se

importa con una inversión de 25 mil millones de dólares anuales. Enfatizó que en Hidalgo hay 1 millón 280 mil habitantes en zonas rurales, casi todos sobreviviendo en la pobreza, por lo que pidió al gobernado emplearse a fondo en el tema del campo. En respuesta, Olvera Ruiz reiteró su compromiso con la agricultura y se comprometió a "saldar la deuda" con los campesinos del estado. "Vamos por un mejor futuro para el campesino hidalguense". A nombre del gobierno del estado, refrendó el compromiso de respaldar a todas y cada una de las organizaciones campesinas representadas en el estado, así como al CAP; motivado por el coraje, amor y dedicación que los campesinos sienten por su tierra, expuso. **(Gustavo Godínez, página 06)**

Milenio-Hernández exige entregar Fonden: La diputada federal, Paula Hernández Olmos, presentó en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, un Punto de Acuerdo con el cual exhorta a la Secretaría de Gobernación y a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para que liberen a la brevedad los recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) al estado. Paula Hernández comentó que es impostergable iniciar cuanto antes con el proceso de reconstrucción de las vías de comunicación, por lo cual es indispensable que a la brevedad la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, así como la Secretaría de Gobernación agilicen la entrega de recursos del Fonden. Derivado de las fuertes lluvias registradas en el estado de Hidalgo producidas por la tormenta Arlene, la entidad presenta severos daños en carreteras, caminos rurales, bulevares y calles de importancia, destacando el daño a más de 60 municipios. Los daños ocasionados por las fuertes lluvias que cayeron en Hidalgo por los remanentes de la tormenta tropical Arlene podrían ascender a los 800 millones de pesos, estimó el titular de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT), Gerardo Salomón Bulos. El encargado de Obras Públicas en el estado insistió en que esta semana se tendrá el informe final de daños en infraestructura en todo el estado para solicitar los recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), aunque dio a conocer un monto estimado, la cantidad oficial final se dará a conocer los próximos días. Detalló que en todo el estado se han cuantificado daños en 279 carreteras, 449 caminos rurales, 34 bulevares y calles de importancia y la pérdida total de 15 puentes, siendo los municipios más afectados Metztlán, Tlanchinol, Huehuetla, La Misión, Pisaflores y Pacula. Sobre los avances en la atención de los daños prioritarios urgentes, como el despeje y rehabilitación provisional de carreteras, puentes y caminos bloqueados, recordó que el gobierno estatal ha invertido cerca de 20 millones. **(redacción, página 09)**

Milenio-Ramírez se confunde en temas de la legislatura: Luego de que el Congreso Local decidiera dejar la discusión de la derogación de tenencia estatal propuesta por el PAN, la diputada Yolanda Tellería aceptó que el PRI podría mayoritearlos y consideró que Ramón Ramírez pretende confundir a la legislatura y a la población al considerar la proposición como electorera. Cuestionada sobre la postura del presidente de la Junta de Gobierno, el priista Ramón Ramírez Valtierra, la legisladora de Acción Nacional señaló que el ex diputado trata de confundir a la población o se confunde él al calificar su postura de electorera. "Nuestra iniciativa es sobre la Ley de Hacienda estatal, nuestro planteamiento es eliminar la tenencia estatal que corresponde a los autos de 10 años de antigüedad en adelante", detalló. Por lo cual envió un mensaje al líder del Congreso Local: "qué más electoral, estamos a un año de elecciones, cuando su candidato del Estado de México, Eruviel Ávila, estuvo manejándolo dentro de su campaña, nosotros los estamos haciendo con el mayor respeto a la ciudadanía". Además, dijo: "sabemos que es una buena cantidad la que recibe el estado, pero creemos que con una buena administración y rendición de cuentas lo podemos subsanar". **(Ángel Cabrera, página 10)**

Crónica-Verifica Auditoría Superior sin línea política ni distingo, sostiene Picazo: La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) no tiene línea ni consignas para revisar las cuentas públicas de los 84 ayuntamientos, por lo cual actúa conforme a la ley, manifestó el titular de la dependencia, Rodolfo Picazo Molina. Expuso que las auditorías son aplicadas sin distingos de color partidistas, ya que su trabajo está enfocado a transparentar el destino de los recursos públicos, a favor de la sociedad. El funcionario afirmó que las auditorías poseen calidad y transparencia, para que la población siga confiando en los organismos de fiscalización. En próximos días se presentará un pronunciamiento sobre los municipios que solventaron en tiempo y forma, y proporcionaron las respuestas correspondientes. Los ayuntamientos que comprueben los recursos públicos y solventen las observaciones del ejercicio fiscal 2009, recibirán sus constancias. Por su parte, a quienes no entregaron la información suficiente y pertinente para atender las recomendaciones de la ASEH, se les iniciará un proceso jurídico y la denuncia correspondiente ante la Procuraduría General de Justicia estatal. Agregó que respecto a las auditorías del ejercicio fiscal 2010 ya comenzaron las revisiones en cada uno de los municipios. "A partir de este año se están calificando a las presidencias municipales, de acuerdo a los informes trimestrales de su situación financiera, con base en ello se determina su desempeño". El fiscalizador comunicó que un 90 por ciento de los ayuntamientos puede calificarse con una situación financiera regular, y buena en la aplicación de los recursos públicos. Picazo Molina sostuvo además que a partir de mayo se inició el proceso de la entrega-recepción, por lo cual se entregaron las guías correspondientes. "Se pretende que a finales del mes de agosto se inicien los preparativos con los

32 alcaldes electos que no tienen ningún problema de índole electoral para desarrollar estas actividades". En diciembre de este mismo año habrá una reunión más, en la que participarán los alcaldes, para iniciar un ejercicio con números finales de los programas y acciones municipales y tener la lista completa de los presidentes municipales electos para proceder a realizar un curso de capacitación sobre la entrega-recepción. Aclaró que los municipios destinan más recursos a sus gastos de operación que a la inversión, por lo cual muchos de ellos no cumplen las metas establecidas. A partir del 2012 se calificará también el desempeño de los ayuntamientos; es decir, que los recursos públicos destinados deberán combatir el rezago social y la pobreza. **(Alberto Quintana, página 03)**

Milenio-Confirma SEPH cambios en áreas: La Secretaría de Educación Pública en Hidalgo (SEPH) tiene nuevos funcionarios, ayer el titular Joel Guerrero Juárez, hizo oficiales los cambios. El secretario señaló que los cambios fueron por petición del gobernador, Francisco Olvera Ruiz; manifestó su confianza en los servidores públicos, mientras los exhortó a trabajar de manera coordinada, recordándoles que el servicio de la educación es una tarea de gran responsabilidad que requiere de profesionalismo y experiencia. La ex secretaria del ramo, Rocío Ruiz de la Barrera, fue nombrada directora de El Colegio del Estado de Hidalgo; puesto que era ocupado por Luis Ángeles Ángeles, quien ahora estará en la Dirección General de Profesiones. En la Dirección General del Instituto Hidalguense de Financiamiento a la Educación Superior, colocaron a Miguel Ángel Lases, quien recientemente fuera presidente de la Comisión de la Contraloría Social del Consejo Consultivo Ciudadano. En la Dirección General del Instituto Hidalguense del Deporte, a Salvador Franco Cravioto, sucediendo a José Alberto Chávez Mendoza. El nuevo encargado del deporte, ha tenido diversos cargos en el Comité Directivo Estatal Partido Revolucionario Institucional (PRI), además fue encargado del Departamento de Participación Juvenil en el Instituto Hidalguense de la Juventud y del Deporte. El ex director general de la Comisión Estatal del Agua y Alcantarillado (CEAA), Omar Zerón Flores ocupará ahora la Dirección General de Administración y Desarrollo de Personal, mientras que Recursos Humanos, el titular será Guillermo Landaverde Hernández, quien era director de Planeación en el Instituto de Capacitación para el Trabajo de Hidalgo (Icathi), y asesor técnico de la Subsecretaría de Administración, Planeación y Finanzas de la SEPH. **(Karime Gutiérrez, página 06)**

Criterio-SEP nos difama, dice Flores Pérez: Fernando Flores, dirigente estatal de Nueva Alianza, aseguró: "yo no soy aviador", mientras mostraba su cheque mensual de la SEPH por 16 mil 570 pesos, el cual recibe por "realizar actividades de beneficio para mis compañeros", dijo. Acusando una campaña de difamación en contra suya y del partido político que dirige, indicó que hasta el momento las investigaciones que demandaron por la vía política y la judicial, no han tenido ningún resultado para saber quién se encarga de publicar en la página de transparencia de la SEP, información errónea. Además, acicateó que las instituciones como la Procuraduría General de Justicia deberá castigar al responsable, "pero hasta el momento, vemos que tal parece que esa institución no hace su trabajo". Molesto por las "difamaciones" que emite la Secretaría de Educación Pública en su página de internet bajo los preceptos de transparencia y que catalogó como "no verdaderas", dijo que se debe frenar esa campaña que sólo afecta a ese gremio. "No sólo habla de personas de trabajo, sino también de instituciones como el SNTE que ha sabido a través de los años ganarse un lugar por su alto sentido de responsabilidad social", dijo. "Yo no gané los 141 mil pesos que me pusieron en la lista, yo apenas tengo un sueldo de 16 mil 570 pesos", advirtió, al tiempo que sacó de una bolsa de su camisa, su último cheque, que dijo era mensual y lo mostró para dejar constancia que decía la verdad. También recordó que el "gobierno federal y estatal por su parte, aseguran que la pobreza se está abatiendo; sin embargo, crece el número de pobres", como un ejemplo de las mentiras de ambos gobiernos. "Ustedes están obligados como medios de comunicación, antes de hacer una publicación, a investigar si lo que dice el internet es verdadero y no sacar una nota con sólo lo que dice la autoridad federal. No es una fuente confiable, aunque es oficial, pero no es una información verdadera", dijo. Durante la publicación inicial que hizo la SEP dando a conocer el listado de comisionados, dijo, "hubo reclamos muy sentidos, porque una cosa es que cobremos sin estar al frente de grupo dedicando nuestro tiempo a las actividades de nuestros compañeros y otra, que seamos aviadores". Finalmente, anunció que buscarán a las autoridades judiciales para saber en qué estado se encuentra su averiguación previa que iniciaron por difamación y además, en lo político pedirán que ces el hostigamiento contra el SNTE y Nueva Alianza. **(Jorge Martínez, página 06)**

Criterio-Vuelve Rocío Ruiz a SEPH, tras cambios: Rocío Ruiz de la Barrera, ex secretaria de Educación Pública en la entidad, vuelve a la administración pública, la tarde de ayer fue nombrada directora del Colegio del Estado de Hidalgo (Coleh) por Joel Guerrero Juárez, titular de la SEPH. A casi cuatro años de creación, es el tercer cambio directivo que enfrenta el Coleh, institución que actualmente sólo ofrece dos maestrías y recientemente entregó el doctorado Honoris Causa a José Narro, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). En una tarde en la cual se dio continuidad a los cambios de la nueva administración estatal, Joel Guerrero informó que Luis Ángeles Ángeles, quien fue director del Coleh hasta el lunes pasado; es el nuevo director de Profesiones, en sustitución de Grissell Ubilla. Por su parte, Miguel Ángel Lases estará a cargo de la dirección general del Instituto Hidalguense de Financiamiento a la

Educación Superior; mientras que Salvador Franco Cra-vioto será el director general de Instituto Hidalguense del Deporte. Otros nombramientos fueron para Omar Zerón Flores como director general de Administración y Desarrollo de Personal, y Guillermo Landaverde Hernández, quien se convirtió en el nuevo director de Recursos Humanos de la SEPH. A través de un comunicado, la dependencia educativa informó que se trata de personal con la experiencia necesaria para ejercer el cargo, de quienes Joel Guerrero, al leer su currículum, se dijo confiado en su capacidad para desempeñar el cargo. Cabe destacar que Rocío Ruiz de la Barrera es el único personaje que se ha mantenido en el sector educativo durante gran parte de su trayectoria profesional. **Nombramientos:** Rocío Ruiz de la Barrera; directora del Colegio del Estado de Hidalgo. Luis Ángeles Ángeles, en la dirección general de Profesiones. Miguel Ángel Lases estará en la dirección general del Instituto Hidalguense de Financiamiento a la Educación Superior. Salvador Franco Cravioto ocupará la Dirección General del Instituto Hidalguense del Deporte. Omar Zerón Flores, como director general de Administración y Desarrollo de Personal Guillermo Landaverde Hernández, en la dirección Recursos Humanos. **(Miriam Avilés, página 07)**

Criterio-Solicita gobierno evaluar refinería: El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, consideró oportuno que la paraestatal Petróleos Mexicanos (Pemex) haga una revisión de sus instalaciones en la refinería Miguel Hidalgo, toda vez que reparó en que en sólo tres meses se han registrado dos explosiones al interior del complejo petrolero. Lo anterior, luego de que el pasado fin de semana se registrara una explosión al interior de la Miguel Hidalgo, que se asenta en Tula, cobrando la vida de tres personas y además provocando temor entre la población ante el riesgo de que pudiera darse una explosión mayor y la falta de información de la paraestatal. El jefe del Ejecutivo estatal apuntó que "es el momento de revisar ya algunas de sus instalaciones" pues consideró que seguramente algunas "ya cumplieron su vida útil". Sobre si existe falta de coordinación de Pemex hacia el estado para activar protocolos de Protección Civil, el mandatario apuntó que la paraestatal cuenta con sus propios esquemas en la materia y que a ésta corresponde la seguridad al interior de las instalaciones y al estado la seguridad externa, incluida aquella que habita en el perímetro. Añadió que Pemex tendrá que hacer sus propias investigaciones para determinar las causas. **(Emmanuel Rincón, página 07)**

El Reloj-Explosión pone en duda seguridad en la refinería: Explosión en la Refinería "Miguel Hidalgo", pone en entredicho su protocolo de seguridad, aseguró el diputado federal, Luciano Cornejo Barrera. El diputado federal hizo un llamado enérgico a Pemex para que revise de forma profunda las condiciones de seguridad con las que opera la refinería "Miguel Hidalgo", tras la explosión suscitada el sábado pasado dentro de la planta donde murieron tres trabajadores. "Es obligación de Pemex acatarse al protocolo de seguridad que exige la normatividad y cumplir al cien por ciento". Aseguró que insistirá desde la Cámara de Diputados, requerir que comparezca el director general de Petróleos Mexicanos Juan José Suárez Coppel, a fin de explicar las causas y las circunstancias que provocaron dicha explosión y demás siniestros ocasionados en otras instalaciones de Pemex en el País, señaló. Asimismo, expondrá la exigencia de un mayor control sanitario, debido a que existen enfermedades de cáncer que han sido asociadas a la contaminación de la región de Tula por el asentamiento de empresas como cementeras, caleras, la termoeléctrica Francisco Pérez Ríos y la refinería "Miguel Hidalgo", refirió el legislador federal hidalguense. Finalmente, lamentó el deceso y envió sus condolencias a las familias de los trabajadores fallecidos en la explosión y reiteró su compromiso de exigir a la paraestatal el seguimiento puntual a las necesidades de mejoras en las medidas de seguridad y en equipo de trabajo para las condiciones de vida de los laborales y de la población en general, pues este tipo de acontecimientos generan un ambiente de incertidumbre y desconfianza entre la ciudadanía. **(Verónica Ángeles, primera plana)**

Sol de Hidalgo-En deuda con campesinos: Al firmar el Pacto Social para el Campo con 12 organizaciones aglutinadas en el Consejo Agrario Permanente, el gobernador Francisco Olvera aseveró que debe saldarse la deuda en el medio rural, anunciando diversos programas de apoyo en materia de tecnificación, riego, invernaderos, rescate de la producción del maguey e impulso a la actividad ganadera. En la reunión, donde tomó protesta a la nueva directiva del colegiado campesino, que preside Martha López Ríos, reconoció rezagos derivados del exceso en la pulverización de la tierra, abandono de cultivos y migración, pero subrayó que las dos terceras partes de Hidalgo mantienen vocación agrícola y los habitantes del campo se aferran a sus raíces lo que es el principal capital para la producción. En la reunión masiva, estuvieron presentes el coordinador del Congreso, Ramón Ramírez, así como los secretarios de Gobierno, Fernando Moctezuma y de Agricultura, José Alberto Narváez. En ese marco, a nombre del Consejo Agrario, habló el líder de la Confederación Nacional Campesina, Onésimo Serrano, dijo que el Pacto para el Campo será el detonante para mejorar las condiciones de vida del sector primario que es el principal en el país. Ante un numeroso público, dijo que se pretende ofrecer vivienda para las mujeres campesinas, arraigar a los jóvenes y los niños y para un medio rural más justo con nueva visión. "Queremos un campo digno, un campo trabajador y autosuficiente". Los campesinos organizados de Hidalgo renovamos la dirigencia. Quienes aquí estamos, añadió, representamos a la mayoría de mayorías que son los

productores agrícolas. "Renovamos dirigencia, renovamos compromiso con los que menos tienen y la confianza en el sector primario". La nueva dirigente del CAP, Martha López Ríos, dijo que el modelo agrícola está basado en la especulación y la ganancia y dijo que de 53 millones de pobres del país, 75 por ciento están en el medio rural, en tanto que se ha perdido soberanía alimentaria puesto que 46 por ciento de lo que comemos proviene del extranjero, pues se prefirió apostarle a las importaciones que a la producción a partir de los gobiernos neoliberales. **(José Luis Rico, página 10)**

El Independiente-Gasolinera Servi Garza financia a becarios de escasos recursos: Por ser la gasolinera Servi Garza fuente de financiamiento de becas para estudiantes de escasos recursos, del combustible para el transporte universitario y de proyectos académicos, la comunidad universitaria solicita respetuosamente al gobernador Francisco Olvera Ruiz su intervención para que dicha estación sea reabierta. El secretario general de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) Adolfo Pontigo Loyola, y el vicepresidente del Patronato Universitario, Francisco Tellería Calvo, en rueda de prensa, explicaron que la universidad gestionó ante Pemex la concesión de una franquicia para la venta de gasolina y diesel con el fin de ampliar las fuentes alternas de financiamiento para brindar mejores beneficios a sus alumnos, profesores e investigadores. Pontigo Loyola detalló que la paraestatal otorgó la concesión de la estación de servicio número 9944 y verificó el cumplimiento puntual de las normas técnicas que exige para estos establecimientos, constituyéndose así una más de las empresas universitarias, que operan en conjunto con el fin de aportar recursos complementarios indispensables para el mejor funcionamiento de la UAEH. Acompañado de Brenda Flores Alarcón, directora general de Comunicación Social y Relaciones Públicas, el secretario general de la UAEH subrayó que con los ingresos obtenidos de la gasolinera se financian becas para estudiantes con necesidades económicas, el combustible del transporte universitario y proyectos académicos. Dijo que por las características de los trámites, se estableció con un particular un contrato de asociación en participación que permite a la UAEH contar con 99 por ciento de los derechos, porcentaje que indiscutiblemente le otorga la propiedad y el control de la estación de servicio. Posteriormente -abundó Pontigo Loyola- se constituyó como sociedad anónima de capital variable, procedimiento que consolida a la UAEH como propietaria de la estación de servicio Servi Garza. Destacó que la gasolinera Servi Garza cuenta con las instalaciones modernas y la innovación tecnológica que responden con precisión a los requerimientos de Pemex, cuyos técnicos extendieron la autorización respectiva para la apertura de la estación de servicio ante la calidad de la infraestructura. Comentó que la UAEH es una institución socialmente responsable y por ello, dijo, cumplimos con la normativa de Pemex y los lineamientos de la Ley de Protección Civil para el estado de Hidalgo, conforme se reconoció en el dictamen de referencia según el oficio DGPC/OP/0209/2010, de la Dirección General de Protección Civil del Gobierno estatal. El secretario general de la UAEH recordó que dicha estación fue inaugurada el 8 de mayo de 2010 y, a cinco meses de su funcionamiento, fue clausurada con el argumento de incumplir especificaciones técnicas. Desde entonces, se espera la comunicación de las instancias gubernamentales competentes para que brinden una respuesta favorable o, en su caso, las orientaciones pertinentes que posibiliten la reapertura de la gasolinera. Dijo que por ser la gasolinera fuente de financiamiento para otorgar becas a estudiantes de escasos recursos, para proyectos académicos y de investigación que colocan a la UAEH entre las mejores 10 universidades del país, la comunidad universitaria respetuosamente solicita la intervención del señor gobernador y distinguido universitario Licenciado José Francisco Olvera Ruiz, para que la gasolinera universitaria sea reabierta. Ello, con el objetivo de que cumpla con la con su misión de aportar recursos a fin de conquistar más éxitos académicos y contribuir al desarrollo de la sociedad hidalguense **(Crystal García, página 05)**

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Van 664 matrimonios este año en Pachuca: La oficial del Registro del estado Familiar en Pachuca, Lilia Alvarado, indicó que en lo que va del año, en las oficinas de esta dependencia llevan más de tres mil 200 niños registrados, mientras, están cerca de las 500 uniones matrimoniales avaladas por el municipio. "De nacimiento llevamos este año tres mil 291 actas de registro y dentro de este número tenemos las que se registraron en el registro colectivo de abril, que fue de 538. También tenemos en cuanto a las actas de matrimonio, llevamos en este momento 664 matrimonios, de los cuales 481 que se inscribieron en los matrimonios colectivos. Esos son los números de los documentos de mayor demanda que se dan aquí", informó la funcionaria. Alvarado Pérez dijo que estos documentos son importantes, porque otorgan certeza jurídica tanto al infante como a la pareja, en futuros trámites donde las actas serán necesarias. "Los servicios que brindamos son los relacionados con los actos jurídicos en los que la persona está inmersa y llevamos el registro de actas de nacimiento, de matrimonio, llevamos a cabo las bodas, los matrimonios colectivos, además de los trámites de las defunciones, que es una de las áreas más sensibles". La Oficial indicó que pese a que ellos se encargan de las actas de matrimonio, no se hacen cargo de la certificación de concubinos. **(Alejandro Suárez, página 09)**

Milenio-Huejutla, en la mira por irregularidades: El titular de la Secretaría de la Contraloría en Hidalgo, Juan Manuel Menes Llaguno indicó que a poco más de cinco meses del cambio de las administraciones municipales, sólo Huejutla muestra anomalías en sus cuentas, por lo que pedirán al Ayuntamiento cooperación para aclarar estas situaciones. "Huejutla es la única que hemos detectado con anomalías. Hay algunas desviaciones, tal vez sean faltas menores, vamos a ver que termine la auditoria para ver qué nos arroja pero sí hay preocupación por parte de los auditores". Durante la reunión del contralor con la Asociación de Municipios del Estado de Hidalgo, les pidió a los ediles evitar problemas en el cambio de administración, sobre todo en los puntos de despidos y contrataciones de plazas sindicalizadas, pues en el pasado trienio hubo municipios que al haber cambio de partido en el poder se desquitaron de esta forma la derrota electoral, aumentando los problemas jurídicos a la institución. "Hay tres o cuatro municipios que tienen el problema desde hace algún tiempo, son administraciones priistas que recibieron de otros, entonces la administración anterior metió a todo el personal al Sindicato, echó para afuera a los policías y ahora la que tiene que pagar es la presidencia municipal que está por terminar", finalizó. **(Alejandro Suárez, página 10)**

PLANO NACIONAL

Milenio-Ebrard: invierte IP más conmigo que con AMLO: El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, sostuvo que la política de izquierda de su gobierno se diferencia de la de Andrés Manuel López Obrador sobre todo en el tema de la inversión privada, que en la ciudad es la más alta de la historia. —¿Cuál sería la diferencia entre su izquierda y la de López Obrador? —se le preguntó al titular del GDF. —Pues lo ves en el gobierno. O sea, en las políticas públicas, en lo que estamos haciendo y en la filosofía de trabajo en la ciudad. Yo diría que hoy en la capital tienes la inversión privada más alta de la historia —respondió el gobernante capitalino. "Nunca habíamos tenido la inversión privada que hay hoy en infraestructura; hemos hecho crecer el sistema de bienestar social de la ciudad a un ritmo más acelerado que nunca antes", añadió Ebrard durante la presentación de las acciones para la protección ambiental ecológica y social del patrimonio natural y cultural de Xochimilco, Tláhuac y Milpa Alta. La inversión privada que registra el gobierno de Ebrard es de casi 100 mil millones de pesos, tanto en infraestructura como en desarrollos inmobiliarios y corporativos. Tres de las obras de infraestructura privada más importantes son los segundos pisos del Periférico en sus tramos norte y sur, y la Supervía Poniente, que alcanzan una inversión superior a los 35 mil millones de pesos. La inversión restante está en las obras de desarrollo de proyectos en zonas como Santa Fe, Azcapotzalco, Centro Histórico y Paseo de la Reforma, además de Chapultepec, que recibe fondos de un fideicomiso, en el que la iniciativa privada pone un peso y el GDF otro más. Mientras que con Andrés Manuel López Obrador no se registró inversión privada en materia de infraestructura vial. Su obra más importante de infraestructura fue el segundo piso del Periférico, en su tramo de San Antonio a San Jerónimo, que tuvo una inversión superior a los 4 mil millones de pesos, los cuales salieron del gasto público. También realizó otras obras viales con un costo en general de 3 mil 500 millones de pesos, a través del Fimevic, como los puentes vehiculares de Fray Servando Teresa de Mier y Avenida del Taller, los túneles de Avenida del Rosal y Eje 5 Poniente, Tacubaya–Observatorio y el distribuidor Heberto Castillo. Con Ebrard, en materia de movilidad, se realiza la Línea 12 del Metro, cuya inversión en general, con todo y trenes, llega a los 40 mil millones de pesos. La inversión más importante en ese rubro con AMLO fue la compra de 45 trenes para Metro, con un costo de 8 mil millones de pesos. Con el ex jefe capitalino se construyó la Línea 1 del Metrobús, que tuvo un costo cercano a los mil millones de pesos; con Ebrard suman tres corredores más del transporte, cuya inversión alcanza los 4 mil millones de pesos, de los cuales 2 mil 800 fueron cubiertos en su totalidad por la iniciativa privada y el GDF los pagará anualmente, durante 10 años, mediante el esquema financiero Pago por Prestación de Servicio (PPS). **Resalta más logros** Durante el acto de ayer, Ebrard también se congratuló de los resultados obtenidos durante su gobierno, como tener 200 mil estudiantes becados con sumas de entre 500 y 800 pesos, y medio millón de adultos mayores con apoyos. Dijo que durante su administración se han construido cuatro hospitales para complementar el sistema de salud, y hay 3.8 millones de beneficiarios del sector. —¿Esto será una piedra angular hacia la carrera en 2012? —Pues yo creo que va a contar y cuenta mucho qué es lo que has hecho, qué resultados tienes, qué capacidad de gobierno es. "Ahí están los resultados. Yo creo que los gobiernos se evalúan, no tanto por la etiqueta originaria sino por estos", abundó Ebrard. **Rechaza hablar de contrincantes** Ebrard rechazó hablar sobre las ventajas o desventajas que él tiene respecto a quienes pueden ser sus adversarios por la Presidencia: Enrique Peña Nieto, del PRI, y Ernesto Cordero, del PAN. Aunque aseguró que los tres políticos se conocen muy bien, señaló que esperará el desarrollo de la contienda y la oportunidad para hablar de ellos. Respecto a su relación amorosa con la ex embajadora de Honduras en México, Rosalinda Bueso, Ebrard dijo que "ya veremos" si hay boda próximamente. **Claves-Comparativos** • En el gobierno de Ebrard hay 3.8 millones de beneficiarios del programa de medicamentos gratuitos; mientras que durante la Administración de Andrés Manuel López Obrador, el número llegó sólo a 955 mil 600 personas inscritas. • Actualmente, los 200 mil jóvenes que están en educación media superior en el DF tienen derecho a una beca entre 500 pesos. Antes de su administración, según estadísticas oficiales, había una deserción

escolar superior a 26 por ciento, entre jóvenes de 15 a 19 años. • La inversión social durante el gobierno de López Obrador fue de 60 mil millones de pesos. **Entrega llave de la ciudad al presidente Santos** ••• Marcelo Ebrard entregó la llave de la Ciudad de México al presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, durante el recibimiento que el mandatario capitalino le ofreció en el salón de cabildos del Antiguo Palacio del Ayuntamiento. El titular del GDF también le otorgó el Pergamino y la Medalla como Huésped Distinguido de la Ciudad de México. Durante su discurso, Ebrard expuso que la capital del país ha reproducido diversos modelos de gobierno aplicados en ciudades de Colombia, como el de Bogotá, con la recuperación del espacio público, el uso de la bicicleta y sobre todo el Transmilenio, que en el DF se conoce como Metrobús. "Hemos estado muy cerca de las experiencias en Bogotá, no de ahora, de hace ya varios años, y ha sido muy interesante lo que ha ocurrido en esa ciudad, del cambio que ha tenido, con muchas iniciativas relevantes en movilidad, de uso del espacio público, de la bicicleta", expuso el mandatario local. También hizo referencia a la ciudad de Medellín, de la que destacó su cultura cívica que permite aplicar acciones en la ciudadanía. En tanto, el presidente Juan Manuel Santos se congratuló por la distinción y dijo que la capital de México tiene una riqueza cultural vasta, así como artistas y escritores que la hacen "una ciudad feliz". "Cómo no voy a sentirme honrado al recibir la llave de esta ciudad mágica e inmemorable y ser declarado huésped distinguido", dijo Santos. El mandatario capitalino aprovechó el acto para resaltar que en el Distrito Federal se tiene una política de equidad y género. "En la ciudad hemos construido, digo yo, un sistema, porque son muchísimas acciones que tienen el mismo propósito, ya sea en salud, donde tenemos 3.8 millones de usuarios de medicamentos gratuitos, 38 hospitales, 220 clínicas, o en educación, que estamos financiando los estudios de toda una generación completa. **(Silvia Arellano, página 18)**

COLUMNAS POLÍTICAS

Milenio-En pocas palabras...

La campaña de Cordero en Hidalgo: Pese a los señalamientos de que está utilizando recursos públicos para promoverse, y de los ataques de propios y extraños, el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero sigue realizando proselitismo en todo el país, con miras a obtener la candidatura del PAN a la Presidencia de la República. Desde que un grupo de militantes, encabezados por los gobernadores de Puebla, Sonora y Guanajuato declararon abiertamente su apoyo al titular de la SHCP, las reacciones de panistas y priístas no se hicieron esperar. El dirigente nacional blanquiazul Gustavo Madero se vio en la necesidad de acelerar los tiempos, convocando a los que han externado su deseo de competir, y se espera que al final la disputa quede entre Santiago Creel, quien ya renunció al Senado; Josefina Vázquez Mota, quien sigue coordinando a los diputados federales, y el propio Ernesto Cordero, de quien se espera tome una de decisión en noviembre cuando salga la convocatoria. Este miércoles toca el turno al estado de Hidalgo, el cual será sede de una reunión a que están convocados un grupo de panistas, a quienes los más cercanos colaboradores del responsable de las finanzas del país tratarán de convencer para que los apoyen en la contienda interna. Se trata de una visita discreta, pero cuyo principal objetivo es saber con quiénes van a contar para el "día D". Los tiempos del PAN establecen que una vez que se abran los registros, deberán registrarse quienes tengan aspiraciones e iniciar inmediatamente campaña interna. De acuerdo con los tiempos marcados por el IFE, la elección tiene que llevarse a cabo a más tardar el mes de febrero. En el *war room* de Cordero están considerando que en una primera ronda, éste pueda obtener al menos el 37 por ciento de los votos, para evitar una alianza entre Creel y Josefina a fin de dejarlo fuera de la pelea. El voto duro panista será clave, y en ese sentido los mandatarios que apoyan al secretario de Hacienda pueden ser los "fieles de la balanza" pues tienen un férreo control sobre sus militantes. En otros estados donde no gobierna el PAN, como Hidalgo, los operadores "corderistas" buscan amarrar a la militancia más activa, y con mayor influencia entre sus compañeros. En entidades del sur, Cordero tiene aliados de peso, algunos no militantes, pero sí con influencia para encauzar el voto a su favor. **(Miguel Ángel Vargas, página 03)**

Milenio-Trascendió...

Que no les quede duda, dicen en las oficinas de **Marcelo Ebrard**: el jefe de Gobierno del Distrito Federal irá con todo por la candidatura del PRD.

Del PRD, que quede claro. ¿Significa que Convergencia y PT ya son harina de otro costal?

Que, como es costumbre, las bancadas del PRI y el PAN en el Senado realizarán sus plenarias en Michoacán la última semana de agosto, para apoyar a sus candidatos **Fausto Vallejo** y **Luisa María Calderón**.

Los perredistas, en cambio, se quedarán en el DF, donde el coordinador **Carlos Navarrete** tiene puesto su corazoncito. El candidato **Silvano Aureoles** puede esperar.

Que en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se calientan los ánimos frente a la sucesión, o reelección, de **María del Carmen Alanís**.

La decisión se tomará el próximo miércoles y, por primera vez, será transmitida a través del Canal Judicial. Los magistrados emitirán verbalmente su voto.

Aunque es favorita, **Alanís** sabe que los magistrados **Constancio Carrasco** y **Pedro Esteban Penagos** están bien respaldados y no puede darlos por muertos.

Que la procuradora general de la República, **Marisela Morales**, no sólo enfrenta el problema de la salida de 21 de sus delegados.

Resulta que desde hace un mes no tiene subprocurador al frente de Control Regional, Procedimientos Penales y Amparo, pues **Dilcy Samantha García**, a quien por cierto ella llevó a la PGR, le renunció también por diferencias de criterio.

Que el comisionado nacional del Seguro Popular, **Salomón Chertorivski**, tuvo una confusión, mezclada quizá con futurismo, en el acto donde el presidente **Calderón** declaró la cobertura universal de salud.

Y es que al referirse durante su discurso al secretario del ramo, **José Ángel Córdova**, primero lo llamó gobernador, y luego corrigió llamándolo presidente.

Acertó a la tercera. ¡Dónde trae la cabeza **Chertorivski**!

Que, siguiendo con el doctor **Córdova**, el próximo 19 de agosto festejará su cumpleaños 58. Se espera que ahí anuncie que dejará la dependencia federal para buscar la candidatura del PAN al gobierno de Guanajuato.

(redacción, página 04)

Crónica-Balcón Político...

La gasolinera es nuestra, responde la UAEH: Autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) salieron al paso a los señalamientos en contra, sobre la propiedad de una gasolinera ubicada sobre la carretera Pachuca-Tulancingo, cerca del campus universitario. A través de su secretario general, Adolfo Pontigo Loyola, argumenta que sí es de la máxima casa de estudios ese negocio, pero "por las características de los trámites se estableció con un particular un contrato de asociación en participación que permite a la UAEH, contar con 99 por ciento de los derechos, porcentaje que indiscutiblemente le otorga la propiedad y control de la estación de servicio. Posteriormente se constituyó como una sociedad anónima de capital variable, procedimiento que consolida a la UAEH como propietaria de la estación de servicio". Ahora habrá que esperar si el gobernador Francisco Olvera Ruiz atiende el llamado de la grey universitaria, para reabrir la estación y despacho de gasolina, o escuchar antes la voz de Oscar Pacheco Medina, quien firmó un comodato con la Fundación Hidalguense, de manera que todos los beneficios de este negocio queden en las arcas universitarias, sin ningún beneficio para el particular. Gerardo Sosa Castelán dijo en una pasada conferencia de prensa, a días de que concluyera el gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong, que "Osorio pensó que Gerardo Sosa y por ese motivo la cerró 168 días. En qué cabeza cabe que se puede cerrar una gasolinera que da empleo y que genera recursos para la institución". No queda claro por qué de ese modo hicieron un negocio que si bien es lícito, los modos de hacerlo hacen dudar de la autenticidad del objetivo y si en realidad los dividendos serán para dar becas a los alumnos de pocos recursos. Más bien huele a disputa, de nuevo, entre quien ejerce el verdadero control de la universidad, como el gobierno que ahora encabeza Olvera Ruiz. **(Carlos Camacho, página 03)**

Crónica-Agujeros Negros...

Gasolinera ¿negocio de quién?: Oscar Pacheco Medina es originario de Tulancingo y muy conocido en esa ciudad porque el negocio familiar forma parte de la cultura urbana de esa ciudad: La Luz Roja; fue estudiante de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) en donde llegó a presidente de la sociedad de alumnos del Instituto de Ciencias Contables Administrativas (ICCA) en la segunda mitad de la década de los 70. Lo más notable en esa su etapa como universitario, fue encabezar junto con Jorge "Chocolate" García y José Ponce Sosa un frustrado "golpe de estado" al entonces presidente de la tristemente célebre Federación de Estudiantes Universitarios de Hidalgo (FEUH), Gerardo Sosa Castelán, que lo marginó por años de la universidad, donde buscó colarse en repetidas ocasiones como académico y funcionario. Finalmente consigue su objetivo; Gerardo Sosa que perdona a sus enemigos para someterlos y posteriormente encumbrarlos de acuerdo a sus intereses, como sucedió con el diputado local Juan Manuel Camacho Bertrán, que en 1982 como director de Control Escolar perteneció a la corriente opositora a la que encabezaba su hoy jefe político, quien lo puso y quitó de rector, le aplicó la misma medida a Oscar Pacheco Medina. Así, el jefe del clan lo asignó a encargos menores en la universidad durante la última década, como fue su paso como administrador de la orquesta sinfónica de la UAEH, hasta darle la confianza de administrar parte de sus más importantes negocios particulares, que es una cadena de bodegas que renta a varios consorcios, todo tras probarle su lealtad. Hoy Oscar Pacheco se encuentra en el ojo del huracán, por la controversia iniciada por las autoridades universitarias al exigirle a la Secretaría de Obras Públicas del gobierno del estado autorice la operación de una gasolinera, propiedad de la UAEH a través de la Fundación Hidalguense, que le fue otorgada en comodato al ex dirigente estudiantil del ICCA en 1977 y que ayer intentó aclarar sin lograrlo el secretario de la universidad, Adolfo Pontigo Loyola, lo que genera muchas dudas sobre la función de las empresas universitarias. **(Alberto Witvrum, página 05)**

Plaza Juárez-Alfil Negro...

HABLEMOS DEL SNTE Cada temporada de elecciones, y las previas para elegir candidatos, el SNTE se pone de moda porque fuerzas políticas bien identificadas lo sacan a la arena pública con intención grilla desde luego, aunque argumenten que es por razones de profilaxis y justicia laboral. Y así vemos como en nombre de la pureza laboral, vuelven los temas de los aviadores, subrayando con rojo el número impresionante de los mismos y las cantidades millonarias que dicen se pagan con dinero público a ese gran número de gentes que sin hacer nada cada quincena reciben grandes cantidades de dinero. Y desde luego como resultado lógico viene la acusación directa contra el sindicato y sus dirigentes, así como la enésima exhibición de los nombres de quienes al amparo de la aviaduría cobran y cobran. El sindicato ha explicado en más de una ocasión que los comisionados se dan en nombre de una figura dentro de la ley, que cumplen labores determinadas y muy concretas y que por lo mismo no parece haber causa para una cacería de brujas. En todo caso ha exigido que del otro lado den a conocer también la lista de gentes que se comisionan a la SEPH. Y no gratis. No extraña este escenario, cuando incluso le dan juego al SITEM que en Hidalgo la verdad no suma muchos miembros, aparte de sus dirigentes JESÚS RODRÍGUEZ Y MIGUEL GODÍNEZ. Pero la exposición de cifras y de nombres impresiona, por la forma como se da juego a hechos con fines grillos muy claros. ¿Qué se busca con este manejo intencionado?, porque nadie en su sano juicio acepta que sea en nombre de una cruzada por la legalidad y la justicia. Los que saben afirman que dos pueden ser los fines de esta santa ira contra la que dicen ilegalidades sindicales y que desde luego faltaba más- ellos y nadie más que ellos podrían corregir: UNO: EL NUEVO PERIODO SINDICAL que se acerca y que despierta las ansias de novilleros de muchos. Sobre todo porque se habla de que faltarían cuatro meses para el relevo, aunque intencionalmente se pasa por alto que los estatutos permiten ampliación de plazo, lo que se puede dar hasta los primeros meses del año que viene, incluso mucho después.. MIRNA GARCÍA, que mantiene muy alto el listón por los logros que se tienen y por el buen trabajo que todo mundo le reconoce, tiene un sindicato unido y fuerte, muy lejos de las ambiciones de aventureros o ambiciosos que surgen de improviso y a veces promovidos por quienes buscan debilitar al SNTE por causas grillas. DOS: Las CANDIDATURAS PARA EL SENADO DE LA REPÚBLICA, buscando frenar con el argüende de los aviadores y de las listas de cobros indebidos la posibilidad de que un miembro del SNTE llegue a esta candidatura, particularmente MOISÉS JIMÉNEZ. En este contexto se pueden explicar los casos de la ex diputada DOLORES MONROY y de VALENTÍN ZAPATA ubicados por el SNTE como promotores del golpeteo por encargo y apoyo de bloques políticos con colores muy encendidos. *CANEK El diputado priista hizo que todo mundo volteara los ojos hacia él con sus consejeros legislativos a los que tomó protesta el pasado 22 de julio incorporándolos como presencia fresca entre la ciudadanía. Se habla de que ahora vienen las BICIBUZÓN, otra forma de estar con los ciudadanos. La imaginación no está reñida con la política. *NUESTRO PÉSAME Para JOSÉ ALBERTO NARVÁEZ por la muerte de su seños padre DON JOSÉ DE JESÚS NARVÁEZ CHÁVEZ. Para él y para su familia un abrazo cariñoso en este momento difícil.

*LOS CANDIDATOS A DIPUTADOS FEDERALES Se habla mucho de los que pueden aspirar a una candidatura para el Senado de la República, pero muy poco de quienes pueden ser candidatos para diputados federales. El PAN de alguna manera adelantó ya a GONZALO TREJO como serio aspirante para una diputación federal. Los otros partidos han dicho muy poco sobre este tema, pero no tardan **(Adalberto Peralta, página 02)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Pájaro Carpintero...

Que con el cambio de dirigencia en Acción Nacional, también avizoran movimientos estratégicos en algunas delegaciones federales. Dicen que la purga de delgados aún no está completada, por lo que después de que los panistas tengan presidente estatal se verán algunos cambios, empezando con los funcionarios que no sean del grupo afín al nuevo dirigente. Y vaya que de ambos bandos hay amigos y rivales.

Que al ex director estatal del deporte, **José Alberto Chávez** le podría ir mejor con su nuevo puesto que dirigiendo al deporte en el estado, pues dicen que como ya sabía de los cambios en la SEPH, le pidió chamba al ex gobernador de Hidalgo, **Miguel Osorio**, quien ya lo recibió para trabajar con él, pues cabe recordar que Alberto Chávez era su mejor representante personal.

Que quien otra vez niega que cobra en el SNTE es el líder de Nueva Alianza, **Fernando Flores**, quien se fue contra la SEPH por falsear sus datos, pues el líder político asegura que gana 16 mil pesos como comisionado y no más de 90 mil, como dice la página de transparencia de la SEPH. Flores dice que es una guerra sucia en contra del panal, porque cada año se apodera de más espacios políticos y hay quien los quiere frenar. ¿Será?

Que hablando de cambios en las direcciones, quien sorprendió con su llegada es **Salvador Franco Cravioto**, quien llega como director del Instituto Hidalguense del Deporte, por lo que algunos se preguntan si podrá con el paquete, por su calidad de especialista en temas de ciencias políticas, pues cabe recordar que con el anterior dirigente, quien tenía el perfil de veterinario, no se llegó a mucho en el deporte. Haber si un abogado realza el nombre del estado en las competencias nacionales.

Que a quien no dejaron entrar a la firma de convenio entre el Congreso Agrario Permanente y el Gobierno del Estado fue al dirigente nacional de la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), **Álvaro López Ríos**. Dicen que se la pasó muy molesto y hasta se quejó con el gobernador del estado porque estuvo más de 20 minutos pidiendo que lo dejaran entrar, pues nadie lo reconocía como líder campesino. Lo bueno que al final le pidieron disculpas.

(redacción, página 03)

Milenio-Las Perlas...

"Debemos indignarnos ante la política equivocada de todos aquellos que creen que es más barato importar que producir."

Martha López, líder estatal de la UFIC, sobre el pacto firmado ayer con el gobierno del estado para impulsar el campo hidalguense.

"Huejutla es la única presidencia que hemos detectado con anomalías. Hay algunas desviaciones, tal vez sean faltas menores, vamos a ver ahora que termine la auditoria."

Juan Manuel Menes, secretario de la Contraloría, sobre el alcalde Huejutla que no ha comprobado algunos gastos.

"La publicación de la SEP es una publicación oficial, pero eso no quiere decir que eso sea verdad, hay una campaña muy cabrona."

Fernando Flores, líder estatal de Nueva Alianza, sobre la nómina de la SEPH, donde aparecen varios militantes de

Nueva Alianza.

(Redacción, página 03)

Criterio-Se dice...

que ante la indiferencia de autoridades, preocupados vecinos abandonan sus hogares por las frecuentes detonaciones de armas de fuego de alto poder cerca de la caseta de vigilancia del fraccionamiento San Javier, en Pachuca. ¿Quién actúa impunemente en tan lujosa zona?

que el presidente del Consejo Consultivo Ciudadano de Huejutla de Reyes, **Camilo Fayad**, entregó un oficio al presidente de la Junta de Gobierno del Congreso estatal, **Ramón Ramírez**, donde solicitan que se practique una auditoría a las distintas obras de pavimentación realizadas durante la actual administración municipal en la cabecera y algunas comunidades, pues presumen que se utilizaron materiales de muy baja calidad. Esto, ante la reiterada queja de los contratistas, quienes no están de acuerdo con que el alcalde **Alejandro Nava** les solicite 20 por ciento de comisión por los trabajos

que en otro tema de la Huasteca, quien no las trae todas consigo es el diputado local **Joel Nochebuena**, quien además de haber sido denunciado por haberse quedado presuntamente con 300 mil pesos destinados a la reparación de un puente en Atlapexco, obra que nunca se realizó, ahora resulta que amenazó a la activista del PRD en Atlapexco, la profesora **Brisa Bando**, por haber solicitado una auditoría en contra del también ex alcalde. En represalia, el legislador quiere que cambien a la maestra de esa zona o, al menos, de centro de trabajo

que finalmente se desveló el suspenso y **Salvador Franco Cravioto** será nombrado titular del Instituto Hidalguense del Deporte. El joven abogado ya se alista para ocupar un cargo alejado de los reflectores, pero muy importante para la imagen de la entidad y, sobre todo, para los miles de deportistas hidalguenses, ya sean profesionales o amateurs

que hablando de deportes, a muchos les extraña que el director del deporte municipal en Pachuca, **Oswaldo Ponce**, tenga por costumbre organizar fiestas en la unidad deportiva de la capital hidalguense, además de que suele recaudar cuotas por uso de canchas y de arbitrajes, sin recibos de por medio

que Carmen Dorantes, directora de Atención a los Hidalguenses Migrantes y en el Extranjero, debe comprar un GPS para su auto a fin de que la guíe a sus nuevas oficinas, pues a cada rato llega a su anterior despacho en el Instituto Hidalguense de las Mujeres, donde gira instrucciones y regaña al personal sin tener ya vela en ese entierro. ¿Qué será cuando su esposo asuma como alcalde de Huichapan?

(redacción, página 03)

Uno más uno-Pachuquillas: Los resultados de la encuesta EligePan 2012 no serán oficiales para determinar a los candidatos del PAN con miras a la elección de 2012, afirmó Raimundo Ordoñez Meneses, secretario general de este instituto político en Hidalgo. Explicó que este sondeo no está avalado por el comité directivo nacional CEN, por lo que sus deducciones no serán las... **(redacción, primera plana)**

Independiente-El Socavón: A un año de la negligencia médica en el Hospital General de Tulancingo sigue prófuga la doctora Jenny Gijón Heredia... ¿Y la Procuraduría estatal? **(redacción, primera plana)**

La Crónica de Hoy-Arriba:

Arriba-Héctor García: El alcalde de Santiago Tulantepec es uno de los pocos mandatarios municipales que apostaron completamente al tema de los rellenos sanitarios, pese a que en 2009 el edil refirió que para la demarcación sería incosteable concretar el proyecto (sin el apoyo de sus homólogos regionales), tras un constante trabajo hoy el plan avanza prósperamente, favoreciendo considerablemente a los pobladores e industriales de la zona.

Abajo-Juan C. Martínez: Aunque el director general del grupo Celular Milenium proyecta una figura "meramente empresarial"; es decir, que su nombre permanece al margen de los acotamientos relacionados con la vida política en la entidad, lo cierto es que ante algún hecho importante de ese ámbito direcciona su barco hacia la ruta que, según sea el

caso, más convenga a sus intereses. Los colores no importan, lo único es obtener beneficios.

(Redacción, pág. 02)

Visto Bueno- Radio Pasillo del Miércoles:

Suena en Radio Pasillo **que será este jueves 4 de agosto cuando la Secretaría de Gobernación, a través del Fonden**, dé a conocer oficialmente el resultado de la evaluación a los 54 municipios hidalguenses que fueron declarados en desastre **tras el paso de la tormenta Arlene por la entidad**.

Funcionarios estatales, **principalmente del área de Planeación**, están a la expectativa de lo que dictamine la dependencia, pues de este fallo **dependerán los recursos económicos que reciba la entidad** para resarcir los daños ocasionados por el fenómeno natural.

Suena a todo volumen que el dirigente de la UNTA, Álvaro López Ríos, **reclamó públicamente al gobernador Francisco Olvera Ruiz** haber sido **revisado por personal de seguridad cuando ingresaba a un salón de eventos** ubicado frente al fraccionamiento El Chacón, donde ayer se efectuó la toma de protesta de la nueva coordinadora estatal del Congreso Agrario Permanente (CAP).

Tras el comentario, Olvera Ruiz dio una muestra de sus dotes diplomáticos. Desde la misma tribuna y con el mismo micrófono, explicó al ex legislador federal que **probablemente el hecho obedeció a que traía algún objeto entre sus pertenencias cuando pasó por el detector de metales**.

Además, le dijo, **"como tiene mucho tiempo que no viene a Hidalgo"**, seguramente no fue reconocido por los vigilantes.

Voces de Radio Pasillo señalan que algún directivo del Hospital General de Pachuca **debería poner orden en la farmacia del lugar**, cuyos **precios son más altos de lo normal** a pesar de que la mayoría de pacientes de este centro de salud son de escasos recursos económicos.

Se dice que el mismo personal de la clínica, quien conoce bien de este asunto, es quien se encarga de enviar a los familiares de los enfermos a un negocio cercano del mismo giro.

Por poner un ejemplo, un producto que dentro del hospital cuesta 220 pesos, afuera está en 175 pesos, ante lo cual los pacientes se preguntan dónde está el apoyo para los que menos tienen.

En Radio Pasillo se comenta que habitantes de la colonia Matilde siguen esperando la colocación de topes y reductores de velocidad a la altura del retorno, donde los peatones arriesgan la vida cada vez que intentan cruzar la carretera México-Pachuca. Los vecinos confían en que esta petición sea atendida antes, y no después, de que ocurra un accidente fatal.

(redacción, página de internet)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

LECCIÓN

El dirigente nacional de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), Álvaro López Ríos, reclamó al gobernador Francisco Olvera que previo al evento de firma de un convenio y cambio de dirigencia en el Congreso Agrario Permanente (CAP), los asistentes fueran cateados en las puertas del salón sede del evento. López Ríos, con gran oficio trató de aprovechar el foro con el señalamiento, pero nunca pensó que el mandatario estatal le respondiera con *guante blanco*, ya que en su turno al micrófono dirigió su discurso de acuerdo a lo planeado y para finalizar le dijo al líder de la UNTA, "le pido una disculpa a Álvaro López porque el personal de seguridad lo revisó a la entrada, pero seguramente fue porque no lo reconoció y es que hace

tanto que no viene a Hidalgo que es un error comprensible". Por si fuera poco, Olvera Ruiz reiteró a los presentes que la seguridad no era para él o los funcionarios, sino para todos los que se dieron cita en el acto protocolario; principalmente niños y mujeres que llenaron el salón.

TESTIGOS

Los grillitos están de fiesta porque el tres de septiembre el diputado federal Canek Vázquez contraerá nupcias. La nota política del evento es que es casi seguro que asistan 14 gobernadores de todo el país y los testigos del novio serán el senador Manlio Fabio Beltrones; el presidente nacional del PRI, Humberto Moreira y el mandatario hidalguense Francisco Olvera.

CELEBRACIÓN

El diputado local Onésimo Serrano concluyó ayer su gestión al frente del Congreso Agrario Permanente (CAP) y para celebrar el feliz acontecimiento se fue a comer y departir con el dirigente del transporte Pedro Solares. Los personajes políticos se reunieron en uno de los negocios propiedad de la familia Kanan, donde convivieron durante un rato; sin embargo, después decidieron moverse a otro sitio, quizá temerosos de que la prensa los encontrara en plena celebración.

(Redacción, pág. 02)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Rapé



Destapándose

Milenio
el país del nunca jabaz
Diagnóstico



Criterio



Vía Libre

